

Llegan noticias alarmantes de que una nueva compañía está verificando

Eclipse total de sol en las islas Filipinas

La exposición progresa

Madrid, 9—El ministro de la gobernación expresó satisfacción a los periodistas por los resultados brillantes de la inauguración de la exposición ibero americana. Recibió telegramas de felicitación de todas partes del mundo.

Explosión de gasolina

Bizerta, 9—Una explosión de gasolina causó la muerte de dos soldados. Resultaron dos heridos graves.

Convalece el sobrino del presidente

Kowno, 9—El sobrino del presidente Valdemaras que fué herido en el atentado del día seis se encuentra mejor.

Aporte cubano a la exposición

Cádiz, 9—El trasatlántico «Elcano» llegó ayer procedente de América llevando a bordo al arzobispo de la Habana, dirigiéndose después a Haro para desembarcar el material cubano para la exhibición de Sevilla.

Stresseman y las reparaciones

Berlín, 9—El ministro de negocios extranjeros Stresseman pronunció un elocuente discurso haciendo mención de la conferencia de los técnicos referentes al arreglo de las reparaciones, agregando que el arreglo que se haga dependerá de la estructura de la economía en la hacienda. Terminó diciendo que el arreglo vendría a contribuir al afianzamiento de la paz mundial y a mejorar la situación económica del mundo.

La conferencia de desarme es un fracaso

Berlín, 9—La conferencia de desarme de Ginebra fué el tema que abordó el secretario de relaciones exteriores de Alemania Herr Stresseman, quien declaró que las discusiones no conducirán a un resultado práctico.

Eclipse de Sol en Filipinas

Manila, 9—El tiempo favorable reinante permitió hacer magníficas observaciones del eclipse total de sol de ayer, por cinco grupos de observadores científicos en las Filipinas. Las notas, las observaciones y las fotografías no podrán publicarse sino hasta dentro de unos ocho días.

El presidente francés regresa

París, 9—El presidente Doumergue regresó de Orleans acompañado de los miembros del gabinete y altos funcionarios oficiales, después de haber asistido a las fiestas celebradas en honor a la doncella de Orleans.

Polonia hace reclamaciones

Varsovia, 9—El ministro polaco en Berlín se ha presentado a la oficina de negocios extranjeros para protestar en nombre de su gobierno por las agresiones e injurias de las organizaciones germanas contra el gobierno de Polonia, especialmente de asociación de «Oppeln» que se ha notado por sus actividades en estas circunstancias. El ministro pidió el castigo de los culpables e indemnizaciones para compensar las injurias, y el ministro Stresseman prometió considerar el asunto.

El matrimonio de Lindbergh

New York, 9—La señora del embajador americano en México Dwight Morrow declaró en una entrevista a los periodistas que todavía no se había fijado la fecha para el matrimonio de su hija Anne con el coronel Charles A. Lindbergh.

medidas de las tierras fronterizas con Panamá

Una de las novedades que traen las personas que de la región del S. por el Pacífico, han llegado a esta capital, es la de que allá los vecinos comentan mucho el hecho de que una nueva compañía extranjera ha ordenado a sus ingenieros tender medidas en territorio costarricense, cercano a la frontera, para abarcar grandes extensiones. Esto hace presentir a los vecinos de aquellos lugares que se trata de un nuevo acaparamiento de nuestras tierras y esperan que el gobierno ha de tomar medidas para que se investigue lo que en aquella región está ocurriendo.

La conferencia sobre cuestiones bananeras que se celebrará hoy en el Adela

La segunda conferencia patrocinada por el Centro de estudios Económicos del País, sobre cuestiones bananeras se celebrará hoy a las ocho y media de la noche en el teatro Adela. Dictará esa conferencia el licenciado don Marco Tuiño Fonseca y el tema que desarrollará es: problemas bananeros y eléctricos actuación ellos de nuestros gobiernos.

Fue archivada la información contra el administrador del mercado

En la sesión celebrada ayer tarde por la comisión de sanidad se conoció en definitiva de la información levantada por la agencia principal de policía municipal para averiguar los cargos que se habían hecho contra el administrador del mercado señor Beeche. La Comisión, en vista de que los referidos cargos carecían de fundamento ordenó que esa información fuera archivada, dándose así por terminado este asunto.

El gobierno está dispuesto a favorecer la agricultura en ciertos lugares de Osa siempre que los agricultores correspondan a ese esfuerzo

Don Ignacio Barahona, miembro del magisterio nacional y quien llegó en estos días procedente de Puerto Jiménez, nos decía, hablando sobre la situación agrícola de aquel lugar. Allí sabemos que el gobierno está dispuesto a favorecer la agricultura; a dar todo el estímulo necesario, pero siempre que los vecinos sepan corresponder a ese esfuerzo. Porque resulta que, como la población de esa localidad es muy flotante, no habría una seguridad sobre que proceder. Allí llegan muchas gentes que se establecen varios meses, pero es rara la que se radica indefinidamente. En mayor parte de la población es extranjera: chiricanos. De aquí que no haya gran actividad agrícola o comercial. Muchos de los que se sadian allí, siembran sus yucas y sus frijoles para mantenerse, y ya se consideran afincados. En lo que respecta a la cuestión sanitaria se tropieza con la misma situación. Llega un médico, atiende y cura a algunas personas y éstas apenas están curadas marchan a Chiriquí. Quiere decir que allí están esperando a ser curadas para irse después. Todo esto indica que, cuando haya allí una población estable, entonces si se puede pensar en el progreso agrícola de esa región.

Un sacerdote muerto hoy por los federales

Vida activa mexicana

México, 9—Todavía no se ha comunicado oficialmente a nuestro gobierno la decisión de suspender la visita del aeroplano español «Jesús del Gran Poder» en visita por las Américas. Los estudios antes se reunieron en el anfiteatro en una reunión preliminar para tratar de la revisión de las leyes que rigen la escuela de derecho y para que revoquen la orden de clausura. La convención antireeleccionista discutirá las candidaturas de Vasconcelos, Francisco Vázquez Gomez y Luis Cabrera. El ex general Juan Cardona será juzgado por un consejo de guerra ordinario. El general Méndez estará encargado del estado mayor del ejército. El general Quevedo mandará las operaciones en Morelos, Benigno Serrato en Oaxaca en compañía de Eulogio Hidalgo.

Consejero de ferrocarriles

México, 9—Nombrose consejero de los ferrocarriles nacionales a Javier Sánchez Morada.

Cura rebelde muerto

México, 9—Las fuerzas comandadas por el gobernador de Guanajato dieron muerte al cura de Salinas que mandaba la rebelión.

Desafuero de diputados

México, 9—Comenzaron las gestiones para desalojar de la cámara a los diputados valenzuelistas. El diputado Soto hizo moción para que la cámara se declare en sesión permanente hasta decretar el desafuero de los diputados acusados.

Dentro de poco tiempo habrá varios campos de aterrizaje en la República

La Airways Co. está empuñada por tener en nuestro país un servicio aéreo que llene todas las necesidades. De aquí que ha hecho venir un nuevo aparato el que aterrizará en el campo de Chomes que ya está bien acondicionado para ese efecto. Es el propósito construir campos de aterrizaje en distintos lugares del país, como en el Guanacaste, Golfo Dulce, Alajuela, San Carlos, etc. Así, pues, dentro de poco tiempo, la república contará con campos de aterrizaje en aquellos lugares donde sean necesarios para el servicio aéreo.

El aumento de sueldo a los empleados de las alcaldías

Nada más justo que el aumento de sueldo a los empleados de las alcaldías en lo penal, conforme lo ha decretado el congreso. La forma de decreto está en poder del ejecutivo, quien debe sancionarlo en estos días. Verdaderamente, el trabajo que ejecutan esos empleados de las mencionadas alcaldías, es intenso, y más ahora que la primera y la cuarta, están dedicadas a lo penal, que dá un mayor trabajo.

La Compañía Eléctrica

La empresa eléctrica que opera una serie de servicios de utilidad pública ha tenido una magnífica idea, al poner a disposición de los comerciantes las amplias vitrinas del local que ocupan en el mejor edificio de la avenida central para que puedan exhibir en ese privilegiado sitio sus mercaderías. **MERCIANTE** La empresa quiere ayudar al comercio de la república en forma de servir de intermediaria en las ventas que la compañía eléctrica garantiza a los vendedores pagándoles en efectivo las facturas y está dispuesta a ofrecer condiciones ventajosas de pago que pueden extenderse hasta un término de 12 meses. **POR CUENTA DEL C...**

EL SOL

Suscripción mensual \$ 2.00
 Número suelto \$ 0.10
 Número atrasado \$ 0.20
 Anuncios precios convencionales
OFICINAS
 50 v. al Sur de la Imp. Alsina
 Contiguo a la Imprenta Ortiz
 Administrador
I. PASTOR
 Apart. 879 Tel. 3404
 Agente de Anuncios
 J. Félix Meza B.
 Teléfono 2584

Diario de la tarde. - Los lunes aparece en la mañana - No asumimos responsabilidad por los escritos de los colaboradores - La sección «Tribuna Popular» dará cabida a la opinión de los lectores que quieran escribir sobre asuntos importantes, 100 palabras es el máximo de esta colaboración, y los escritos deben venir autorizados con firma, dirección y referencias. No se publicarán anónimos

NOTA EDITORIAL

El proyecto presentado al congreso acerca del ferrocarril al Pacífico

Los diputados están contentos, los diputados están felices, los diputados se divierten a expensas de un pobre pueblo fatigado de la vaciedad de una organización política vanamente desorganizada hasta en el desorden, que no se pone de acuerdo sino para estar en desacuerdo, que trabaja por los intereses del grupo que los llevó al congreso, o entra en oposición al gobierno para obligarlo a hacer concesiones, o se alista en las filas oficiales para pagar deudas de gratitud.

El congreso inmenso kindergarten, un kindergarten caluroso, un kindergarten agrio en que la voz recriminatoria es la diaria lección, un kindergarten formado por dóciles pupilos que se dejan conducir de la mano de hábiles pastores políticos, se desgasta, o mejor dicho vive en una continua discusión que podría en síntesis resumirse en la acción del personaje de Hamlet, palabras, palabras, palabras.

A unos cuantos pasos de la estatua del prócer Mora, que ellos mismos adoraron el día de la inauguración, la semana anterior, algunos diputados se han declarado en favor de una moneda extranjera—dollar—en un proyecto que presentaron el lunes para aumentar la pensión de un diplomático estacionado en Europa. Se ha desconocido tácitamente el medio circulante de la nación que ha tenido que ceder ante la preponderancia de la moneda extranjera. La desvalorización de la moneda que alarmaba al presidente de la república en el mensaje a consecuencia de la emisión de billetes se ha operado por boca de los amables padres de la patria que han optado por el poderoso oro americano.

La moneda es un símbolo de la soberanía nacional, un pequeño pero efectivo símbolo que da personería al país, y los estados que han adoptado valuta extranjera pronto han tenido que someterse a influencias políticas. La filtración del marco alemán en la frontera polaca y en Dantzig mantiene más vivo el sentimiento germano en Polonia que las organizaciones que patrocinan la vuelta al Vaterland, y el peso argentino que circula en Paraguay es más fuerte que la influencia brasilera, y el schilling austriaco que se introduce en Yugoslavia trabaja más en favor de Austria que las alianzas francesas.

El ferrocarril al Pacífico, que acumuló medio millón de colonos de profits en tres meses de trabajo es el tema que ha elegido un distinguido diputado para presentar a la consideración del congreso un proyecto que tiende a establecer una directiva que ejerza vigilancia sobre los destinos de la mayor empresa oficial del país.

Two cooks spoil the soup (dos cocineros echan a perder la sopa) dice el refrán inglés, y la creación de una junta directiva significaría la muerte de esta empresa que no podría ponerse de acuerdo ni en el nombramiento de un portero. La municipalidad, sujeta al ojo vigilante del gobernador que se materializa en vetos, se debate en la inutilidad de las numerosas comisiones en que se ha subdividido en mala hora para los intereses de la comuna. La comisión de pavimentación riñe, la comisión de cañerías discute, la comisión de higiene duerme, que es una actitud más provechosa y más silenciosa de servir a la ciudad.

Philadelphia en una reunión del comité de los Setenta, en presencia de los desastres ocurridos en la administración municipal se declaró abiertamente en favor del establecimiento de un City Manager que sustituyera a la comuna. Una voluntad única es más hábil y mas fuerte en la realización de una obra que la acción conjunta de una directiva o una comisión debilitada por las opiniones de una docena de personas.

La concentración de un comando único en la guerra última dió la victoria a los aliados que largos años tuvieron que discutir las rivalidades de Inglaterra y Francia frente a la voluntad de Alemania concentrada en Hindenburg, que les dió los triunfos iniciales en Francia y en Rusia y en el Este.

El juez Gary ejercía control sobre los destinos de la United States Steel Corporation (\$ 1,000,000,000 de dollars de capital) y Bill Hayes domina a la industria cinematográfica, y estas fructíferas experiencias cobran actualidad en los Estados Unidos en los momentos de crisis de una empresa.

La creación de la directiva que propone el proyecto presentado al congreso causaría enormes daños a la administración del ferrocarril al Pacífico, que vería obstaculizada la marcha por la debilidad de una docena de opiniones, y al final sería un peligroso ensayo que conduciría al estado a entregar esa arteria a la voracidad de capitalistas extranjeros en la misma forma que se operó la cesión de la otra línea a la Northern Railway.

ESPACIO CONTRATADO

La United Fruit Company está en ilegal situación, declara el excelentísimo señor presidente de la república licenciado González Víquez en su mensaje

Los editoriales de EL SOL, analizando los diferentes aspectos del mensaje presidencial, que ha pasado inadvertido para la prensa y para el público, los he leído con debida atención, en estos momentos de crisis y aun cuando aplaudo de corazón la forma en que Ud. aborda los problemas nacionales, noto sin embargo, terribles omisiones, debido probablemente, a la falta de espacio o de tiempo para profundizar un tema en particular.

Es preferible, y se impone como cuestión de orden, que se fije primero la situación legal de la industria, (bananos) dice el excelentísimo señor presidente de la república licenciado Cleto González Víquez en el mensaje que leyó al congreso el día de la apertura, y las palabras oficiales suenan en mis oídos como la más severa condenación que se ha hecho de la anormal situación de la United Fruit Company, a quien el presidente, en un solemne documento oficial, declara que se encuentra en una posición ilegal, y que es necesario encausarla dentro del régimen jurídico del país.

El tribunal fallaría todos los casos a él sometidos dice el mensaje, y agrega: Entiendo que las

compañías admitirían este plan. Después del fallo por supuesto, cabría un convenio de liquidación.

Un presidente de la república que habla en ese tono «entiendo que las compañías admitirían este plan» no es fiel depositario de la confianza que el pueblo le ha otorgado en las elecciones. Oigalo bien todo el mundo, una compañía nacional o extranjera tiene que acatar nuestras leyes y nuestros derechos que no se han renunciado en los contratos celebrados con esas empresas.

No estamos en la época de las capitulaciones, no estamos en la antigua Turquía, en la antigua China, estamos en plena república independiente y queremos que nuestras leyes sean cumplidas a pesar del disgusto que les cause a las compañías. Pudo el señor presidente ser más enérgico en su enunciado y decir como corresponde a un hombre que está investido con la dignidad oficial:

«Las compañías deben aceptar este plan. Es la voluntad de la república y las compañías extranjeras son huéspedes que están obligados a someterse a nuestras leyes».

JUAN SANTAMARIA JUNIOR

NOTAS SOCIALES

BODA AGUILAR LOPEZ

Mañana, a las 20 horas y 30 minutos en la residencia de don Cayetano López y su señora esposa se verificará la boda del caballero don Humberto Aguilar Delgado con la gentil señorita Mercedes López Borbón.

Merceditas, reina en los salones por su belleza y su donaire pareciera evocarnos con su soberana elegancia y magestad aquellos Borbones fastuosos de la Francia, en cuyas cortes respandecieron las más bellas mujeres y los más altivos caballeros: es Madame de Pompadour desfilando del brazo de Luis XV o Luisa Lavalier junto a aquel rey sol Luis XIV, es en fin un poema de Rostand, un madrigal o una prosa...

Y qué diremos de Humberto si valor, esfuerzo y talento los tiene en demasía, caballero andante de los tiempos modernos cual un nuevo Cyrano o un Artagnan cabalga en pos de una ilusión que hoy se troca en risueña realidad al compartir sus destinos con la elegida de su corazón.

Bendecirá ese feliz enlace el canónigo don Mariano Zúñiga, siendo apadrinados por don Joaquín Aguilar y doña Clemencia de Aragón; don Herman Carmiol y doña Aurelia de Ross; don Guillermo Aragón y doña Anita de Hine; don Guillermo Borbón y doña Flora de Aguilar; don Alberto Moreno Cañas y doña Carmela de Victory; don Modesto Martínez y doña Claudia de Pinto, por sí y en representación de doña Adelita de Marchena; don Carlos Aguilar y señorita Claudia Castro; don Jorge Aragón y doña Claudia de Borbón; don Joaquín Lizano y señorita Marta Volto; don Enrique Borbón y doña Elvira de Aragón; don Arturo González y señorita Anita Echandi; don Arturo Echandi y señorita Ana Isabel García.

DAMAS DE HONOR:

Flora Borbón, Julieta López, Iris Hine y Carmen López. Después de la boda los nuevos esposos saldrán a Siquirres en viaje de bodas.

«El Sol» se complace en formular sus votos más sinceros para que la dicha sea la eterna compañera de este nuevo hogar.

PROXIMA COMIDA

Un grupo de amigos, sin filiación política de ninguna especie, darán próximamente una comida al Lic. don Alejandro Alvarado Quirós, como demostración de simpatía por su reciente elección de presidente del congreso.

Mucho nos complace esta señalada demostración de simpatía, que van bien la merece el Lic. Alvarado Quirós.

VIAJEROS

Para el Guanacaste partió a pasar sus vacaciones, don Rubén Páez.

—De Alajuela vino ayer el Lic. don León Cortés.

—De Grecia el Lic. don Benjamín Hidalgo.

—Salió hoy para Limón en viaje de negocios el Lic. don Gregorio Martín.

VIDA DIPLOMATICA

—Próximamente partirá para su tierra natal el Excmo. Sr. Ministro de México en Costa Rica don Antonio Médez Bolio, quedando durante su ausencia al cargo de la legación el señor don Francisco de Icaza, secretario de la misma.

Feliz viaje deseamos al apreciable amigo, quien tantos afectos se ha captado en Costa Rica.

—En el tren de pasajeros de Limón saldrá mañana con destino a Cuba el señor Ministro del Perú, Excmo. Castro Oyanrurer; en compañía de su apreciable familia. Después de la toma de posesión del presidente Machado, el señor Ministro hará una gira por los demás países centroamericanos viniendo a radicar, posiblemente a esta capital.

Le deseamos un feliz viaje y un pronto regreso.

FIESTAS DE DESPEDIDA

Con motivo de la próxima partida del señor Ministro de Guatemala y la señora de Aguirre Velázquez han recibido de parte de nuestra sociedad y del cuerpo diplomático señaladas muestras de simpatía que dice muy en alto del aprecio en que aquí los tenemos. Algunas de las principales fiestas que se le han tributado a los esposos Aguirre Velázquez, han sido.

El día 4 de los corrientes un almuerzo en la Legación de México obsequiado por el señor Médez Bolio.

El día 5 un almuerzo en casa del señor Cónsul General de Guatemala don Luis Cruz Meza, en San Pedro de Montes de Oca.

Ese mismo día una comida obsequiada por don Rafael Castro Quesada en su casa de habitación.

El día 6 la señora de Mr. Cox, el Cónsul inglés, dió un almuerzo a la señora de Aguirre Velázquez.

El día 7 el señor Ministro de Colombia, General don Faraón Pertuz obsequió una comida en su casa de habitación a los esposos Aguirre Velázquez.

El próximo domingo 12 de los corrientes el señor secretario de guerra y la señora de Quirós obsequiarán con una comida en el Club Unión a los distinguidos diplomáticos que en breve habrán de abandonar nuestra tierra.

CUMPLEAÑOS

Ayer celebró el día de su natalicio don Guillermo Pacheco, con tal motivo sus amigos y compañeros de

oficina le obsequiaron una comida la que resultó muy lucida.

Hubo brindis por el festejado quien cumplía ayer sus cinco lustros habiéndosele deseado otros tantos más venturosos para el futuro.

ENFERMOS

Un tanto enfermito se halla el niño hijo de don Miguel Monturiol y su señora esposa doña María Luisa Navarro de Monturiol. Doña Margarita Gil de Mora se encuentra enferma desde hace varios días.

Continua delicado de salud don José Ramón Mesén.

Don José Alemán se encuentra delicado de salud.

Gravemente enfermo se encuentra don Rafael Ramírez.

Cartas Femeninas

Carmelita—San José. Le parece a V. propio que una mujer tome parte en actividades feminista? Soy maestra de escuela en esta capital, ambiciosa, joven y desearía tener una situación política conquistada por medio del voto temerino. Tengo personalidad, hablo bien, alguna erudición y facilidad para exponer mis ideas en escritos.

La directora, una buena señora, moldeada a la antigua no cree que la mujer está capacitada para estas labores y evoca los tiempos pasados de las faldas largas y de las trenzas y de las mujeres tímidas para decirme que estamos pasando por una crisis. Su sinceridad me conmueve algunas veces, y dudo. Querría V. darme unas voces de aliento?

Entiendo que la mujer es más capaz y más sensitiva y más práctica que el hombre, y que harían espléndido papel en la política. Rusia tuvo una embajadora en México y Alemania varias mujeres diputados y los Estados emplean a muchas en el servicio diplomático.

Yolanda—San José. «Nací en Italia, me eduqué en Broughton, Inglaterra y me casé en Lemberg, Polonia, hace unos seis años. Mi marido me dejó después de seis meses en Praga, y nunca volví a verlo. Obtuve un divorcio y me vine a América. Católica de nacimiento, tuve que apelar al divorcio para libertarme de un matrimonio a mi pesar. Estoy comprometida a casarme con un hombre muy bueno y muy honorable que ignora mi pasado. He temido confesarle este secreto temerosa de perder su afecto, pues sé que la gente tiene pavora por la disolución de este país. Qué debo hacer en esta difícil situación?»

Porqué no ensaya a contarle una historia similar a la suya y observa los efectos que le causa a su amado.

Suscríbese a El Sol

Se necesita un joven activo en este diario

El 15 del corriente mes será presentado al departamento de ingeniería municipal el proyecto general para la higienización de la ciudad

La labor que está llevando a cabo el doctor Fonseca Calvo como Jefe de Sanidad para formular un proyecto sobre higienización general de la capital toca ya a su fin.

Ha habido una enorme recopilación de detalles importantes, hasta el extremo de contemplar en ese proyecto la cuestión de los parques a las orillas de los ríos, con lo que verdaderamente se contribuye al saneamiento local en sus diferentes formas.

Toda serie de anotación, de datos sobre desagües, rellenos, servicios de cañería y cloacas,

cordón, aceras, calles, etc., será presentado por el doctor Fonseca Calvo por allí del quince del corriente mes a la consideración del departamento de ingeniería municipal a fin de que el proyecto quede formulado en toda forma para más tarde ser pasado al Ejecutivo y después obtener la aprobación del Congreso.

Claro está que las obras de saneamiento que el gobierno municipal llevará a cabo, son aparte de las que se comprenden en el contrato de la pavimentación; es decir, fuera del área pavimentada.

Notas de Aserri

Labores municipales

Con el beneplácito de la comunidad, la nueva corporación ha entrado en sus labores con brío y actividad: construcción de desagües y aceras al rededor de la plaza, antes descuidados y sucios; idem de los tanques de la nueva cañería y estudios pendiente entre otros, del proyecto de nuevo matadero.

Sin embargo, ha visto con desdén o contemtor el arreglo pendiente con la compañía de luz eléctrica de la localidad; y debido a su negativa en pagar un saldo por el servicio de luz, permanece la ciudad en tinieblas durante las noches.

Recuerde la honorable matrona que todo servicio debe pagarse y que los vecinos exigen la reinstalación del alumbrado público.

Nuestro jefe político

Activa y rigurosa

nuestra primera autoridad civil tiene ya varios meses de labor. Como de costumbre, un grupo lo secunda y otro lo adversa. Nosotros permaneceremos al margen de estos siquis miquis lugareños, como cumple a nuestra labor imparcial.

Empero, nos permitimos esta reflexión; orden queríamos y orden tenemos ahora, con la terminación del largo período de contemplaciones de que se nos venía haciendo objeto por parte de los anteriores jefes políticos.

Amigo que se ausenta

En breve se ausentará de esta ciudad para ir a instalar un comisariato en la hacienda «La Rosa» en Vuelta de Jorco, nuestro buen amigo don Amado Salas, después de convivir con nosotros siete años. Lo trae allí el deseo de ampliar sus negocios comerciales en un campo de mejor porvenir.

Sinceramente hacemos votos porque el éxito corone sus actividades. Luchador sufrido, lleva nuestro amigo la mejor credencial: su honorabilidad indiscutible.

Nuestra labor

A la gentileza de «El Sol» debemos la designación de su corresponsal en Aserri. No solicitamos el puesto pero lo aceptamos con honor. Desde un campo de absoluta imparcialidad del mismo modo que elogiaremos lo bueno, apuntaremos los defectos y las irregularidades con el único objeto de que toda actividad se encause dentro de un orden de efectivo progreso y mejoramiento social.

Partimos de un principio de estricta justicia, y no esquivaremos responsabilidades.

Si el público aserriense secunda nuestra labor, nos sentiremos justamente compensados, y de no, entonces estaremos prontos a declinar el honor que se nos ha hecho para que otro, quizás con más capacidades, nos suceda en esta ardua y delicada misión.

Corresponsal

Aserri, mayo de 1929

La motocicleta ideal para los malos caminos.
HARLEY - DAVISON
Pida catálogo y precios
"CICLO CLUB"

Zapatería Varela

La que emplea materiales de primera. La que mejor trabajo ejecuta. Especialidad en calzado a la medida. Donde el arte profesional y los buenos materiales se tienen como lema del negocio.

Avenida Central. Contiguo a la «Panadería Francesa»

El señor Rivera se establece

Nuestro buen amigo don Florencio Rivera Altamirano dejó de ser empleado del departamento de ventas de máquinas de la Costa Rica Mercantile de esta ciudad en donde trabajó más de cinco años habiendo logrado introducir la máquina Remington de escribir y registradoras de la misma marca, máquinas de su-

mar Dalto y calcular Monroe, en todas las oficinas y casas comerciales de la república.

La separación del señor Rivera de la Costa Rica Mercantile deja en esa casa un gran vacío.

El señor Rivera se dedicará a empresas particularmente de él con el carácter de agencia y comisión.

Ayude la digestión

Hartmán el sabio profesor alemán ha hecho trascendentales declaraciones ante la Wissenschaftsgesellschaft de Berlín, en que anunció que después de variados experimentos ha llegado a

la conclusión que la cerveza obra poderosamente en el organismo ayudando a la digestión, pero la cerveza debe ser de buena calidad, una Traube, por ejemplo.

Lea EL SOL de mañana

El Ilustrísimo Señor Obispo O'Neill

dijo en el Púlpito de la Catedral de New York que no es el trabajo sino la ansiedad lo que destruye al sér humano



Nadie, jamás ha dicho mayor verdad. La ansiedad, las contrariedades y las penas arruinan el estómago y los nervios. Las mortificaciones son para el organismo como fricción que destruye el estómago y los nervios, lo mismo que la fricción destructora de las máquinas.

LA DISPEPSIA produce malestar y afecciones intestinales, del hígado y el corazón. Las personas que asimilan sus alimentos disfrutan de la vida; a los dispépticos y nerviosos, a los que tienen un hígado muy perezoso les falta energías y son cobardes para la lucha por la existencia

No se duerme bien si no se vigiere bien. Hay drogas que hacen dirigir las comidas, pero purgan e irritan; sólo las *Pastillas de Papaya HAHNEMANN* normalizan y dan jugos gástricos vigorosos al estómago y salud al hígado, expelen suavemente de los intestinos las materias porridas que descomponen la sangre y envenenan el organismo.

Ciertos laxantes crían el hábito de las drogas y acaban con las membranas mucosas. Las *Pastillas de Papaya HAHNEMANN* eliminan el veneno que se acumula en los intestinos ayudándolos en sus normales funciones musculares, y son los más eficaz e inofensivos para combatir la biliosidad y la ictericia.

El *Específico HAHNEMANN contra las Lombrices* extermina y hace expeler las lombrices a los niños, devolviendo la tranquilidad a los padres.

El *Específico HAHNEMANN contra el Paludismo* cura radicalmente el Paludismo, la Malaria, las llamadas «*Fiebres de los Pantanos*» y todos sus aniquiladores síntomas de calenturas intermitentes; expelle del organismo el germen de la enfermedad.

Auroderma HAHNEMANN para la curación rápida de los males tormentosos de la piel causados por el alojamiento de parásitos en los tejidos subcutáneos y todos los desórdenes desfigurantes de la epidermis inclusive la sarna. La aplicación es asadísima. Puede hacerla un niño.

El *Específico HAHNEMANN contra los Dolores de Cabeza*. Los corrige en tres a cinco minutos sin deprimir el sistema nervioso. Cura todos los dolores de cabeza agudos o abrumadores, sea cual fuere su causa.

El *Específico HAHNEMANN contra la Anemia*. Da sangre rica, vivifica el sistema, devuelve la lozanía a las personas de poca sangre; acelera la convalecencia de largas enfermedades.

El *Específico HAHNEMANN contra el Reumatismo*. Alivia después de tres o cuatro dosis y cura en cinco días el reumatismo reciente, crónico o agudo, mpscular o inflamatorio, la ciática, el lumbago y toda afección reumática.

El *Específico Femenil HAHNEMANN*. Regulariza el menstruo desordenado, doloroso, abundante u obstruido.

Agentes Generales en Costa Rica: HERMANN & ZELEDON, San José

PIDA usted el REFRESCO marca

La Mejor

Y notará la diferencia en el SABOR, y CALIDAD que la hace ser la preferida por el PUBLICO

JUAN LUIS CAMPOS

UN TALLER EN VENTA

Se vende un taller de Carpintería y Ebanistería en \$25,000 y que actualmente ejecuta trabajos de \$120,000 a \$150,000 anualmente. Si la persona es abonada y paga algo adelantado el resto se da en prenda industrial. Pida informes en esta Administración

Tobías Eduarte niega toda participación en el incendio ocurrido en Barrio México

El alcalde primero en lo penal está instruyendo la sumaria sobre el incendio ocurrido en estos días por el barrio México, habiendo sido destruidas cinco casas pertenecientes al señor Ricardo Obando Vargas.

Como se acusare de sospechoso a Tobías Eduarte Salazar, se le tomó declaración y a todas las preguntas que se le hicieron contestaba que ignoraba el asunto.

Al preguntársele por qué se había venido de La Uruca el día anterior, manifestó que por tener allá algunos enemigos. La noche del incendio durmió en casa de una señora y dice que se acostó a las ocho de la noche y se levantó a las seis de la mañana.

Rechaza los cargos que se le hacen y no nombra defensor por carecer de recursos y como ha sido procesado no quiere indicar personas que declaren sobre su conducta.

Suscriba nuestra serie
«VELOCIPEDOS»
\$150 por semana
«CICLO CLUB»

Uno de los principios básicos en que se debe regir la Escuela es la moral

En la actualidad se deja a un lado la religión para abrir las puertas del escándalo, de la orgía, de la perversión y hasta del crimen abominable cuyos manchones rojos de ignominia y descrédito quedan encubiertos tras los cortinajes de muchos hogares

La cuestión religiosa en las escuelas y en los hogares es una cuestión trascendental para el individuo, por la alta concepción de moralidad que ella implica para todos los que profesan la religión católica, nos dijo la señora María Encarnación de Fernández, ex-maestra de escuela en una conversación que con ella tu-

vimos. Durante los años que dediqué al magisterio, cultivando la educación y enseñando a los niños, pude estudiar un poco a fondo uno de los principios básicos sobre que se debe regir la escuela: la moral. Y para inculcar ese sentimiento de moralidad, no solamente en los niños sino también en los adultos, debe

partirse desde el punto de la religión católica; hay que sustentar en el espíritu la fe emanada de esa sabia doctrina, porque el individuo sin fe no puede ser moral. Tanto en el hogar como en la escuela debe existir ese principio religioso como un fundamento precioso del vivir. La religión da la fe, y ésta rige al individuo en

sabias y benéficas aspiraciones que harán de él un hombre de bien, un ciudadano de provecho para la patria, para el hogar y para la sociedad. La religión inculca el respeto a todas las cosas y el respeto así mismo; en esa doctrina se encierran todas las virtudes que hacen del hombre y la mujer seres sanos de espíritu y de cuerpo, aptos para guiar el hogar dentro de un ambiente de nobleza y de rectitud. Porque quienes no tienen esa comprensión de moralidad, de fe, de respeto, no pueden sentir en sus conciencias la honda satisfacción de poder cumplir con la delicada misión del hogar, de la familia, de inculcar en los hijos todo sentimiento de bondad, todo el amor a las cosas buenas.

El padre y el hijo sin un precepto religioso, forman su espíritu en un ambiente de libertinaje que sólo induce a la corrupción, degradando así todo sentimiento noble. No hay en uno y en otro esa corriente de respeto que evita muchas vulgaridades, muchas discordias que tan malamente recomien da a infinidad de hogares.

El hombre sin fe nunca puede hacer nada bueno; y la mujer sin fe es capaz hasta de renegar de su propio hogar. Esto es una de las más irperdonables desmoralizaciones de nuestra sociedad por la falta de cultivar el espíritu en un sano ambiente de moralidad.

Antaño había más religión y por consiguiente más paz y más bienestar en los hogares.

En la actualidad se deja a un lado la religión para abrir las puertas del escándalo, de la orgía, de los vicios de la perversión y hasta del crimen abominable cuyos manchones rojos de ignominia y descrédito quedan encubiertos tras los cortinajes de muchos hogares que bien podrían merecer el título de sepulcros blanqueados.

El teatro Raventós presenta un serio peligro para el público

En el mes de octubre de 1927 algunos ingenieros observaron que la construcción del teatro Raventós no reunía condiciones de seguridad y consistencia necesaria.

En vista de esto se dirigieron al señor gobernador de la provincia don Macedonio Esquivel quien a su vez dirigió un oficio al señor ingeniero municipal a fin de que éste practicara el examen correspondiente para obtener la verdad de tales quejas y proceder a lo que hubiese lugar.

Como resultado, el ingeniero municipal procedió a la investigación del caso y poco tiempo después el señor Raventós mandó reforzar

los pilares del primer planche, confirmando con esto que el teatro no reunía las condiciones de seguridad requeridas. Hoy tenemos que ocuparnos nuevamente de esto debido a que han llegado hasta nuestra redacción cartas pidiéndonos hablar sobre la mala construcción del teatro, que es una amenaza continua para los aficionados a las malas películas norteamericanas que se exhiben en su pantalla.

No otros hacemos eco del clamor popular y pedimos que se tome a tiempo las medidas del caso para no tener que lamentar tarde o temprano un accidente que a no dudarlo sería de consecuencias terribles.

FERROCARRIL AL PACIFICO

COSTA RICA

ITINERARIO No. 19

Regirá desde la hora 0.01 del 1º de Febrero de 1929

ANUNIA EL ITINERARIO No. 18

DANIEL GONZALEZ VIQUEZ

Administrador General

G. D. FACIO

Superintendente

SAN JOSE Y PUNTARENAS

RUMBO OESTE TRENES MIXTOS				ESTACIONES	RUMBO ESTE TRENES MIXTOS			
PRIMERA CLASE		SEGUNDA CLASE			PRIMERA CLASE		SEGUNDA CLASE	
DIARIOS					DIARIOS			
11	5	3	1		2	4	6	12
6 30		15 00	9 00	P SAN JOSE	14 40	8 20		13 40
6 36		15 07	9 05	P SABANA	14 32	8 12		13 30
6 48		15 15	9 15	P PAVAS	14 20	8 03		13 30
				B ELECTRONA				
7 15		15 35	9 35	P SAN ANTONIO	14 00	7 45		13 00
				B SAN RAFAEL				
7 27			9 45	P OJO DE AGUA	13 43	7 30		12 40
				B CORTIJO				
				B NUESTRO AMO				
7 40		16 00	10 00	P CIRUELAS	13 33	7 20		12 25
				B SANCHEZ				
				B SIQUIARES				
				B SANTA RITA				
8 05			10 20	P TURRUCARES	13 05			11 55
8 15			10 29	P CEBADILLA	12 50			11 20
8 35			10 50	P ATENAS	12 43			11 10
8 50			11 00	P Balsa	12 21			10 26
				B TORNOS				10 04
9 03			11 13	B MANGOS	12 05			9 56
9 12			11 22	P ESCOBAL	12 00			9 42
9 20				P QUEBRADAS	11 50			9 35
9 35			11 40	P CONCEPCION	11 40			9 10
			12 00	P HACIENDA VIEJA	11 22			
				B MARICHAL				
10 45			12 20	P OROTINA	11 10			8 55
				B MASTATE	10 35			
				B COYOLAR	10 33			8 22
				B POZON	10 24			8 06
				B CEIBA	10 18			8 02
				B HIDALGO				
11 25			12 50	P CANCAJAL	10 12			7 50
11 45			13 05	B JESUS MARIA	9 55			7 30
12 01			13 12	B CAMBALACHE	9 50			7 20
			13 16	B SALINAS	9 45			
				B MATA LIMON				
12 10			13 24	P CALDERA	9 38			7 00
12 20			13 35	B KILOMETRO 97	9 27			6 50
12 35			13 47	B LA JUNTA	9 15		16 42	6 38
				B BARRANCA	9 13		16 40	6 35
12 45	6 55		13 55	B SANTA ROSA				
				B RIOJA				
12 55		7 10	14 05	B ROBLE	9 00		16 20	6 20
				B SAN ISIDRO				
				B CARRIZAL				
13 05	7 20		14 15	B CHACARITA	8 50		16 10	6 10
13 20	7 35		14 25	B PUNTARENAS	8 40		16 00	6 00

CIRUELAS Y ALAJUELA TRENES MIXTOS

RUMBO OESTE	ESTACIONES	RUMBO ESTE
1ª. Clase		1ª. Clase
3		4
Diario		Diario
Hora		Hora
16 00	CIRUELAS	7 15
	LAGUNILLA	
16 20	MONTECILLOS	7 00
	ALAJUELA	
Hora		Hora

RAMAL DE ESPARTA TRENES MIXTOS

RUMBO OESTE	ESTACIONES	RUMBO ESTE
1ª. Clase		1ª. Clase
5		6
Diario		Diario
Hora		Hora
6 30	R ESPARTA	17 05
	B LA LIGIA	
6 45	B PAN DE AZUCAR	16 42
	R LA JUNTA	
Hora		Hora

TIPOS DE CAMBIO

New York	4,005
Londres	19,45
Paris	0,159
España	0,585
Italia	0,212
Suiza	0,772
Bélgica	0,558
Berlín	0,9612
Amsterdam	1,615

LEA EL SOL

CASA EN VENTA

Se vende una propiedad esquina Surceste frente a la PLAZA DEL ROSARIO Informes en la casa de habitación del dueño
PABLO GONZALEZ
SANTO DOMINGO, ABRIL DE 1929

Hamburg - Amerika Linie

Salidas de LIMON, C. R., para:
CHERBOURG - PLYMOUTH - AMSTERDAM HAMBURGO,
vía Colón, Colombia, Curacao, Venezuela
M. N. «MAGDALENA» 12.500 tons. 17 Mayo
V. GALICIA 7.000 Tons. 31 Mayo

GUATEMALA - MEXICO:
V. GALICIA 7.000 Tons. 10 Mayo
SS. GRUNEWALD 6.000 Tons. 7 de Junio

Salidas de CRISTORAL para:
AMBERES - HAMBURGO, directo
V. «ALBERT VOEGLER» 7.000 Tons. 25 Abril

BUENAVENTURA - PERU - CHILE:
3 vapores al mes.
Para informes y pasajes:
Victor Fabian
San José y Limón,

Las mejores made- ras del Pacífico ga- rantizadas las ofrece Ramón Sequeira

Cincuenta v a Sur del Almacén Eléctrico de don Alfonso Altschul

Te éfono 3539 ☐ Teléfono 3439

Donde ROBERT

Todo lo bueno, barato y garantizado.

Empresa Costarricense de Electricidad

SOCIEDAD ANONIMA ORGANIZADA CONFORME A LAS LEYES DEL ESTADO DE FLORIDA, E. E. U. U. DE A. INSCRITA EN EL REGISTRO MERCANTIL, TOMO 14, FOLIO 6, ASIENTO 4460

Aviso importante

Las personas que tengan acciones privilegiadas de la Compañía Nacional Hidroeléctrica, S. A. pueden cambiarlas en nuestras oficinas a partir del lunes 13 de mayo del corriente, por acciones preferidas de la Empresa Costarricense de Electricidad, con un premio de \$ 6.25 (¢ 25 00) sobre cada acción.

Esta oferta alcanza a quienes hayan pagado cuotas a cuenta del precio de sus acciones, con tal que satisfagan lo que queden a deber en el acto de hacer el cambio.

Los dividendos se pagarán por semestres vencidos, y son acumulativos a partir del 1o. de Julio próximo.

La Empresa tiene las siguientes acciones sin valor nominal declarado:

CLASE 1

30,000 acciones preferidas que devengan un dividendo acumulativo de \$ 3.50 por año, o sea al tipo de 7 % sobre una base de \$ 50.00 por acción

CLASE 2

10,000 acciones segundas preferidas que devengan un dividendo acumulativo de \$ 3.50 por año.

CLASE 3

500,000 acciones ordinarias.

Las acciones preferidas que ofrecemos a los accionistas de Electriona son las de la primera clase, que tienen preferencia sobre las otras para el pago de dividendos y reparto del activo en la proporción de \$ 50.00 por acción

Mediante el cambio que proponemos los accionistas de Electriona recibirán 8 % sobre el capital invertido; y tendrán un título de primera clase en una empresa sólidamente establecida bajo la dirección técnica y financiera de la bien conocida y reputada Compañía Americana ELECTRIC BOND AND SARE COMPANY que ha tenido gran éxito en los negocios de electricidad en diversas partes del mundo; y cuyas acciones propias y de las compañías afiliadas, tienen excelente acogida en el mercado.

Tendremos mucho gusto en dar a quien lo solicite detalles completos acerca de este asunto.

Empresa Costarricense de Electricidad

San José, Mayo 10 de 1929.

Avisos económicos

¿VA USTED A COMPRAR UN CATRE?

Visite antes el Almacén de Muebles de CORDERO & CO. Allí encontrará el surtido más grande de plaza, es decir, desde el catre más fino de bronce y caoba, hasta el catre más ordinario. Por consiguiente, los precios al alcance de todos los bolsillos.—Teléfonos 2859 y 3547.

Garage

Garage Alfaro autos nuevos, bien equipados y con tarifa a la vista. NOE ALFARO.—Teléfono 3128.

LA ASTURIANA

Fábrica de café molido, la de más confianza y donde la mayoría de las familias mandan a tostar su café. Surtido de abarrotes.—Teléfono 3974.

CICLO CLUB Taller mecánico

Alquiler y reparaciones de toda clase de bicicletas y motocicletas, etc., etc. Esmero y prontitud en el trabajo.

VALLE MECANICO

Depósito de toda clase de maquinarias.—Cepilladoras Máquinas de Aerrar, Motores, Poleas Descascaradores de Arroz, equipos completos.—Compra y venta de toda clase de maquinarias, LEON ROJAS G.—Teléfono 2526.—50 varas al este de el Laberinto.

TIENDA DE CALZADO Y FABRICA DE CARMELO CALVOSA

Calzado cosido o clavado a la medida para hombres, señores y señoritas.—Garantía completa en la ejecución y en el material de preferida clase.

ALMACEN Y FABRICA DE MUEBLES «MUÑOZ HERMANOS»

ofrece al público toda clase de muebles y a la vez colchones de superior calidad. En este establecimiento se garantiza todo lo que se vende o sólo de su fábrica. Después que pregunte los precios en los demás establecimientos pase usted por donde nosotros 50 varas al Norte del depósito de maderas de los señores Bárbara & Neurhor

«La Colombiana» Sastrería de F. A. Gómez Z.

Acaba de recibir un surtido de casimires ingleses y de vestidos para niños de 8, 10, 12 y 14 años y un surtido de sombreros de paja para pollos que se realizará a precios sin competencia.—Calle Central, 25 varas al Este del «Cometa»

«San Kallian»

Cuide usted sus animales, ellos le proporcionan riqueza y bienestar. Sal maravillosa para curar el ganado asoleado cura la morriña, las garipatas' la orinadera de sangre y hace engordar toda clase de ganado. De venta en todas las boticas, Depósito general: Botica Nacional de SABORIO Hnos.

Fabrica de café molido, cacao, harina de maíz y venta de cocos

No olvide usted que el aromático café y cacao que aquí se vende es indiscutiblemente el mejor que se elabora en el país. Pídale usted y se convencerá.—Teléfono 3686.

Negocio oportuno

Por no poderlo atender personalmente, se vende magnífico negocio de cafetería y refresquería, situado en el costado sur de «La Merced», denominado «LA MASCOTITA». Facilidades de pago. Para informes en la misma.

Taller Eléctrico de Juan Rafael Acuña C.

Electricista Montador.—Teléfono No. 3280. Montaje de Motores. Instalaciones de todas clases. Reparación garantizada de cocinas, hornos, plantillas, calentadores y planchas. Reparación y limpieza de máquinas de escribir, victrolas y registradoras. Se hace toda clase de llaves y llavines. Cambio de combinaciones: sistemas especiales. Avenida 1a.—Calles 1a. y 3a. 150 varas al Este del Almacén Robert.

Compramos

Créditos litigiosos, derechos hereditarios, hacemos mortuales, hacemos denuncios, levantamos títulos supletorios.—Apartado N.º 453

Harinas frescas de muy buenas marcas donde

Abraham Bresciani

Teléfono 2047

Al público

Servicio de Abogacía y Notariado de Horacio Alvarado y Francisco Calderón. 50 varas al Sur Imp. Alsina

CHAPPATE

RELOJERÍA SUIZA

Copas Sport
PARA FOOT-BALL
Frente a Robert Hnos.



OFICINA DE ABOGACIA Y NOTARIADO

de los licenciados Manuel Isaac y Paul Ugalde Gamboa, costado sur del seminario

VARIEDADES

TEATRO DE PRIMERA CATEGORIA

HOY—Viernes 10 de Mayo de 1929—HOY

A las 7.—Por última vez el llorado Rodolfo Valentino en su creación:

El hijo del Sheik

A las 8.30.—Por sexta vez, la grandiosa producción de Artistas Unidos

La Batalla de los Sexos

El combate Eterno

La película más delicada que hasta la fecha ha llegado a los teatros de Costa Rica.

Interpretación de grandes artistas de la escena muda: Jean Hersholt, Phyllis Haver Belle Bennet Don Alvarado y Sally O'Neil

Domingo 12.—Gran estreno de De Mille. La bella y elegante artista Phyllis Haver secundada por el galán actor Victor Varconi en la bellísima producción:

En la Décima Avenida

Estreno de Revista PATHÉ JOURNAL con las ceremonias celebradas en Washington en honor del nuevo Presidente Hoover y vistas muy interesantes de la revolución de México

La portentosa serie «La senda de los valientes» se estrena el martes en el Variedades

La más grande película en su género

Dos grandes noches de sensación, dos grandes noches de emociones, serán las del martes y miércoles en el teatro Variedades.

El martes se estrena y se sigue el miércoles la gigantesca serie de la casa Pathé «La senda de los valientes».

Un portentoso estreno de constante nerviosidad, de emociones sin límites.

Diez episodios, veinte rollos, para ser exhibidos en dos noches.

Esta inmensa serie, con escenas de terror y de valor, mediante en todo el amor, hará época en los anales de la cinematografía.

CLUB PALAIS ROYAL

Altos del Teatro Raventós

Hoy 10 de Mayo

Nuevos y sugestivos actos de variedades

Cenas Danzantes
Alegría — Elegancia
Servicio

Botica de Valenciano

Esmerado servicio en el despacho de recetas—Drogas químicamente puras y frescas. Importación directa.—Servicio nocturno.

Quando falle su carro

urges mandarlo al garage

«El Rosenkranz»

Sanarrusia y Leitón

Lado Sur Teatro Nacional

Manuel Antonio Bonilla N.

Se hace cargo de negocios judiciales.

Bufete del Licenciado Claudio Castro Saborío, contiguo a «La Tribuna»

PARA un buen vestido, elegante, a la moda y barato donde

R. A. MIRANDA

LOTES

Lotes céntricos en San Isidro de Coronado vende el Dr. MAX FISCHER

Dirección: parte norte del edificio de Correos,

LA INDIA

Almacén de mercaderías más frescas.

COMPRE EN EL CABALLO BLANCO DE Roque Lotufo TODO BUENO Y BARATO

TEATRO AMERICA

HOY—Viernes 10 de Mayo de 1929—HOY

¡Popular!—LUNETAS UN COLON—¡Popular!

COMPANIA ESPAÑOLA DE COMEDIAS SELECTAS MARIA HERRERO Y JESUS TORDESILLAS

A las 7 en punto.—Única Función.—Por última vez, la bellísima comedia francesa de Victoriano Sardou

Divorciémonos

Grandioso éxito de toda la Compañía

Mañana sábado.—Dos grandiosas funciones. A las 7 en punto (DEBUT) — (DEBUT)

El Sensacional Espectaculo Loyal

con sus famosos PERROS COMEDIANTES Precipias Decoraciones

A las 8.30 p. m. Función Extraordinaria

La Compañía Herrero Tordesillas pondrá en escena la grandiosa obra

Doña Diabla

y un selecto FIN DE FIESTA tomando parte el espectáculo

Loyal

Domingo 12.—Grandioso éxito de Tordesillas en

¡Ladrones!

Las atracciones de LOYAL actuarán en las tandas de la 1, y las 7. Sin la Compañía Herrero-Tordesillas, y en las funciones de las 2.30 y 8.30 Como FIN DE FIESTA de la misma.

Cartas femeninas

Ruth—San José. «Daria V. calida en su diario a la historia de un pobre muchacha que abandonó el solar nativo hace unos veinte años y regresa enferma de tuberculosis, próxima a la muerte? El afán de conocer el mundo, los viajes, la música y el champagne se aliaron para perderme. Mi experiencia sería provechosa para las jóvenes inexpertas poseídas de la misma ansia loca que tanto me ha hecho sufrir.»

Envíe el manuscrito para examinarlo.

Josefina—San José. «Dígame dónde está la cocina más adelantada? He oído hablar de Brillat Savarin que además de un gran cocinero era diplomático y espléndido políglota, pero desearía tener más datos acerca del país que más se ha preocupado por las buenas comidas.»

Francia acaba de levantar una estatua a Brillat Savarin, y los chefs de cuisine de los mejores hoteles en el mundo son franceses, que han elevado esta industria a un verdadero arte. El chef de cuisine del rey de Inglaterra es también francés.

Alemana tica—San José. «Es correcto emplear la frase popular alemana «Keinemarie» para decir que no hay dinero?»

La expresión que V. menciona es un modismo yiddish que se ha filtrado en el lenguaje popular alemán.

Sofía—Cartago. «Sufro de fuertes dolores en las piernas y mis pies tienen formas caprichosas y poco agradables en el desnudo. Qué debo hacer para corregir esos defectos?»

Probablemente los dolores tienen origen en los tacos altos que U. usa, y la deformación del pie es causada por zapatos estrechos, incómodos que además de echar a perder el shape de los dedos, se refleja en la salud que se resiente de estas incomodidades.

Luisita—Heredia. «Tengo mucho pelo en la cara y en el tozo. Qué debo hacer?»

Use un depilatorio eléctrico que le dará buenos resultados.

Imp. FALCO Hnos.

Doctor A. Acosta Guzmán

Médico-Cirujano Alemán

GINECOLOGIA OBSTETRICIA

APARATO DIGESTIVO

Consultorio: Clínica Figueres

HORAS: 10 30 12 3 a 4

Teléfono oficina 2400 Habitación 3585

Lea EL SOL de mañana